
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr.: 4

Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen am 12.09.2005
Spiegelsaal Haus Opherdicke 

Beginn: 15:00 Uhr - 15:55 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Heinz Steffen

Klaus-Dieter Brökling

Wolfgang Kerak

Hans-Jörg Piasecki

Martin Wiggermann

Jens Hebebrand

Theodor Rieke

Walter Teumert

Detlef Schwerdt

Wolfgang Barrenbrügge

Günter Bremerich

Wilhelm Jasperneite

Helmut Krause

Ursula Sopora

Matthias Wastl

Hubert Zumbusch

Herbert Goldmann

Andrea Hosang

Wolfgang Schilken

Peter Dörner

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil :
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Punkt: 1
100/05
Budgetbericht zu Stichtag 30.06.2005

Punkt: 2
122/05
Überprüfung der eingesetzten Mittel für die EDV;
Antrag der CDU-Fraktion vom 09.06.05

Punkt: 3
081-1/05
Kündigung der Anteile an den Schwerter Wohnungsbaugenossenschaften
Veräußerung der Geschäftsanteile an der LEG Landesentwicklungsgesellschaft NRW GmbH

Punkt: 4
Mitteilung der Verwaltung und Anfragen

Nicht öffentlicher Teil :

Punkt: 5
124/05
Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna mbh
– Entwicklung der Darlehen des Kreises Unna
– Verlustabdeckung für das Geschäftsjahr 2004

Punkt: 6
Mitteilung der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil :

Punkt: 1
100/05
Budgetbericht zu Stichtag 30.06.2005

Erörterung:

Herr Kreisdirektor Stratmann führt ergänzend aus, dass sich die Zahlen im wesentlichen stabili-

siert  hätten,  so  wie sie  zum Stichtag  30.06.2005  im Budgetbericht  dargelegt  seien.  Aufgrund

dieses Budgetsberichtes würden die Zahlen hochgerechnet bis zum 31.12.2005. Aufgrund dieser

hochgerechneten Zahlen müsse man davon ausgehen, dass man voraussichtlich rund 4,8 Mio. €

Mehrausgaben habe, die im wesentlichen auf  die erheblich gestiegenen Unterkunftskosten zu-

rückzuführen seien. Der Haushaltsplan habe dafür ursprünglich 63,5 Mio. € vorgesehen und liege

nun um rund 4,8 Mio. € höher. Herr Kreisdirektor Stratmann weist ausdrücklich darauf hin, dass
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aufgrund der steigenden Unterkunftskosten der Haushalt insgesamt mit 4,8 Mio. € Defizit mehr

belastet werde, d. h. nicht nur ein geplantes Defizit von 16 Mio. €, sondern, wenn sich die Zahlen

bis zum 31.12.2005 so weiter entwickeln, ein Defizit von ca. 21 Mio. €. Diese Mehrbelastungen

seien vom Kreis nicht beeinflussbar. Die steigenden Unterkunftskosten hätten zu tun mit den Stei-

gerungen der Bedarfsgemeinschaften bei den Unterkunftskosten und mit den einzelnen Bedarfen

jeweils  in jeder  Bedarfsgemeinschaft  mit  einer  eventuell  sich noch ergebenden  Erhöhung  der

Heizkosten, so Herr Kreisdirektor Stratmann.

Herr Erdmann erläutert alsdann kurz die Entwicklung des voraussichtlichen Haushaltsdefizites bis

zum 31.12.2005 von rund 21 Mio. € aufgrund der einzelnen Budgets.

Der Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen nimmt den Budgetbericht des Kreiskämmerer zum

Stichtag 30.06.2005 gemäß der Sitzungsvorlage 100/05 zur Kenntnis.

Punkt: 2
122/05
Überprüfung der eingesetzten Mittel für die EDV;
Antrag der CDU-Fraktion vom 09.06.05

Erörterung:

Herr Erdmann berichtet seitens der Verwaltung, dass die Gemeindeprüfungsanstalt heute mit der

überörtlichen Prüfung beim Kreis Unna begonnen habe. Diese sei gleichzeitig der Start für die

Prüfung aller Kreise in Nordrhein-Westfalen. Als erster Schritt werde dabei eine Datenerhebung

durchgeführt, die auch den Bereich der EDV beinhalte. Nachdem Herr Erdmann auf die zusätzlich

anfallenden Kosten einer Sonderprüfung hingewiesen hat, schlägt er seitens der Verwaltung vor,

auf eine Sonderprüfung der Gemeindeprüfungsanstalt  zu verzichten, die Überprüfung im EDV-

Bereich im Rahmen der jetzt angelaufenen Prüfung durchführen zu lassen und im nächsten Früh-

jahr über die Ergebnisse in diesem Ausschuss zu berichten.

Herr Jasperneite erklärt sich seitens der CDU-Fraktion mit diesem Vorschlag einverstanden, bittet

aber, losgelöst vom Ergebnisbericht der gesamten Überprüfung, um einen Ergebnisbericht für den

EDV-Bereich.  Dieser  Ergebnisbericht  sollte  bereits  für  die  anstehenden  Haushaltsberatungen

2006 vorliegen. 

Nach eingehender Diskussion fasst der Ausschuss für Finanzen und Beteiligung folgenden  Be-

schluss:

Aufgrund des Antrages der CDU-Fraktion vom 14.07.2005 wird auf eine Sonderprüfung verzichtet.
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Die Überprüfung des EDV-Bereiches soll im Rahmen der jetzt angelaufenen Prüfung beim Kreis

Unna durch die Gemeindeprüfungsanstalt erfolgen und ein Ergebnisbericht speziell für diesen Be-

reich bis zu den Haushaltsplanberatungen für 2006 vorgelegt werden. 

Abstimmungsergebnis:

einstimmig 

Punkt: 3
081-1/05
Kündigung der Anteile an den Schwerter Wohnungsbaugenossenschaften
Veräußerung der Geschäftsanteile an der LEG Landesentwicklungsgesellschaft NRW GmbH

Erörterung:

Herr Kreisdirektor Stratmann erläutert kurz die Sitzungsvorlage 081-1/05 und weist zur Veräuße-

rung der Geschäftsanteile des Kreises Unna an der LEG darauf hin, dass die Verwaltung zuerst

ermächtigt werde, in allen drei Fällen die entsprechenden erforderlichen Maßnahmen auszufüh-

ren, da es z. Zt. die Diskussion gebe, dass das Land Nordrhein-Westfalen seine Anteile an der

LEG verkaufen möchte. Die Verwaltung würde erst einmal die dortige Entwicklung abwarten wol-

len,  um dann den entsprechenden Beschluss zur Veräußerung seiner Geschäftsanteile an der

LEG umzusetzen. 

Nach ausführlicher Diskussion wird die Sitzungsvorlage 081-1/05 nebst  dem Antrag der  CDU-

Fraktion vom 18.05.2005 zur Beschlussfassung an den Kreisausschuss/Kreistag verwiesen. 

Punkt: 4
Mitteilung der Verwaltung und Anfragen

Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen liegen nicht vor.

Nicht öffentlicher Teil :

Punkt: 5
124/05
Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna mbh
– Entwicklung der Darlehen des Kreises Unna
– Verlustabdeckung für das Geschäftsjahr 2004
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Punkt: 6
Mitteilung der Verwaltung und Anfragen
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